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2023-05-17-2022/2023-AG-7.4 
 

 

SYNDICAT DU PERSONNEL ENSEIGNANT DU COLLÈGE AHUNTSIC (FNEEQ-CSN) 

9155, rue St-Hubert, Local G1.140, Montréal H2M 1Y8 – 514 388-8696 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 

PROCÈS-VERBAL 
 

Réunion du .................................................................................................................................. 17 mai 2023 

Heure .......................................................................................................................................................... 9 h 

Lieu .............................................................................................................................. CAFÉ QU’ON SERT 
 

 

PRÉSENCES – 109 personnes ont signé la feuille des présences. 

OUVERTURE – L'assemblée est ouverte à 9 h 06. 
 

 

1. NOMINATION À LA PRÉSIDENCE DE L'ASSEMBLÉE 

Maxime Godin propose Francis Soucy. Il accepte et est élu président d'assemblée. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Recommandation 37 

Que l’ordre du jour soit le suivant : 

1. Nomination à la présidence de l’assemblée 

2. Adoption de l’ordre du jour 

3. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 4 mai 2023 

4. Nouveaux membres 

5. Rapports et recommandations 

6. Élections 

6.1. Conseil exécutif pour 2023-2024 (9 postes à combler) 

6.2. Comité d’élections (1 poste à combler) 

6.3. Élection des vérificateurs pour 2022-2023 (2 postes à combler) 

6.4. Comité des relations du travail pour 2023-2024 (2 postes à combler) 

6.5. Commission des études (8 postes à combler) 

6.5.1. Regroupements  

6.5.1.1. Arts et lettres (1 poste à combler) 

6.5.1.2. Sciences humaines (1 poste à combler) 

6.5.1.3. Techniques de la santé (1 poste à combler) 

6.5.1.4. Techniques physiques (1 poste à combler) 

6.5.2. Toutes provenances 

6.5.2.1. Secteur technique (2 postes à combler) 

6.5.2.2. Secteur préuniversitaire (1 poste à combler) 

6.5.2.3. Formation générale (1 poste à combler) 

6.6. Personnes enquêtrices et substitut (2 postes à combler) 

6.7. Comité des dons spéciaux (3 postes à combler) 

6.8. Conseil d’administration (1 poste à combler) 

6.9. Comité-conseil à la recherche (3 postes à combler) 

6.10. Comité de recours (1 poste à combler) 

6.11. Comité santé et sécurité au travail (1 poste à combler) 

6.12. Équipe santé mieux-être (2 postes à combler) 

6.13. CIPACA (1 poste à combler – enseignant.e utilisateur-trice) 

6.14. Comité de biosécurité et biosûreté (1 poste à combler) 

6.15. Comité d’aménagement des locaux (3 postes à combler) 
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7. Informations 

8. Varia 

 

Proposée par Maryse Manseau 

Appuyée par Caroline Leduc 

Adoptée à l’unanimité 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 4 MAI 2023 

Recommandation 38 

Que le procès-verbal de l’assemblée générale du 4 mai 2023 soit adopté tel que présenté. 

 

Proposée par Sylvain Beausoleil 

Appuyée par Mohand Atroun 

Adoptée à l’unanimité 

 

Suivis 

Il n’y a aucun suivi. 

 

4. NOUVEAUX MEMBRES 

Il n’y a aucun nouveau membre depuis le 4 mai 2023. 

 

5. RAPPORTS ET RECOMMANDATIONS 

5.1 Conseil exécutif 

Elsa Myotte présente les grandes lignes du bilan de l’exécutif pour 2022-2023 de même que les principales 

pistes pour 2023-2024 : poursuivre le travail d’information et de mobilisation des membres dans le cadre 

des négociations, continuer le travail de concertation avec les autres syndicats du Collège dans le contexte 

du Front commun, poursuivre les discussions avec la Direction sur différentes ententes locales, assurer une 

veille quant aux processus d’actualisation de programmes, accompagner les départements en difficulté, 

continuer les efforts pour dynamiser la vie syndicale et démocratique, poursuivre les travaux amorcés par 

le Comité École et société sur le racisme systémique, etc.   
 

5.2 États financiers 

Bernard St-Louis présente les résultats pour l’année financière 2021-2022 (terminée le 31 août 2022), les 

résultats projetés pour l’année en cours (2022-2023) et les prévisions budgétaires pour l’année à venir 

(2023-2024). 

 

Recommandation 39 

Il est proposé :  

Que l’assemblée générale du SPECA accepte l’état des résultats pour la période du 1er septembre 2021 au 

31 août 2022, le bilan financier au 31 août 2022, le bilan 2021-2022 du fonds de réserve et le rapport des 

vérificateurs, tels que présentés dans le document « Rapports syndicaux 2022-2023 ». 

 

Proposée par Chantal Deslauriers 

Appuyée par Michèle Bastien 

Adoptée à l’unanimité 

 

Recommandation 40 

Il est proposé :  

Que l’assemblée générale du SPECA accepte l’état des résultats projetés 2022-2023 et les prévisions 

budgétaires 2023-2024 tels que présentés dans le document 2023-05-17.7.3. 

 
Proposée par Samaël Beaudoin 

Appuyée par Maxime Godin 

Adoptée à l’unanimité 

 



  

 28 

5.3 Comité des relations du travail (CRT) 

Bernard St-Louis dresse un bilan du comité des relations du travail pour l’année 2022-2023. Il revient 

rapidement sur les défis auxquels nous avons eu à faire face et indique les dossiers pour lesquels nous 

devrons porter une attention particulière ou assurer une veille continue. Il présente ensuite les grandes lignes 

de ce qui est attendu quant à la ressource et aux tâches pour l’année 2023-2024.   
 

5.4 Commission des études (CÉ) 

Julie Cloutier présente le bilan de la Commission des études pour l’année 2022-2023 puis précise quelques 

pistes pour 2023-2024. Plusieurs dossiers continueront aussi à nécessiter une attention particulière l’an 

prochain, dont les travaux du comité de révision de la Politique du cycle de gestion des programmes (PCGP 

ou PO-05), le développement de projets-pilotes d’intégration d’enseignement à distance dans certaines 

AEC, l’élaboration du DEC en Agriculture urbaine, les actualisations de programmes, l’impact 

pédagogique de ChatGPT, les balises sur les cours complémentaires, l’adoption de nouvelles RDEA, etc.  
 

5.5 Comité des délégué.e.s 

David Schwinghamer présente le bilan du comité des délégué.e.s pour l’année 2022-2023, puis précise 

quelques pistes pour 2023-2024. 

 

5.6 Comité de perfectionnement 

Bernard St-Louis présente les grandes lignes du bilan du Comité de perfectionnement pour l’année 2022-

2023, puis précise les initiatives à poursuivre pour 2023-2024. 

 

Recommandation 41 

Il est proposé :  

Que le mandat soit donné à l’exécutif du SPECA de désigner les enseignants et enseignantes qui seront 

membres du Comité de perfectionnement en 2023-2024 sur la base des critères déjà votés par l’assemblée 

générale, à savoir la représentativité des secteurs et la continuité dans l’équipe. 

 

Proposée par Gaston Sauvé 

Appuyée par Lysann Hounzell 

Adoptée à l’unanimité 

 

Recommandation 42 

Il est proposé :  

Que l’assemblée générale du SPECA reçoive l’ensemble des bilans tels que présentés dans le document 

« Rapports syndicaux 2022-2023 ». 

 

Proposée par Mohand Atroun 

Appuyée par Sylvain Beausoleil 

Adoptée à l’unanimité 

 

6. ÉLECTIONS 

 6.1 Désignation d’un.e scrutateur.trice supplémentaire  
Annie Lavallée se porte volontaire.  
Elle est élue par acclamation.  

 

 6.2 Conseil exécutif pour 2023-2024 (9 postes à combler) 

Ginette Cartier agit comme présidente d’élection.  

 

À LA PRÉSIDENCE : Elsa Myotte 

Appuyée par Daniel Lévesque, Aurélie Girard et Caroline Joly 

LA CANDIDATE EST ÉLUE À MAJORITÉ. 
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À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX RELATIONS DU TRAVAIL : Bernard St-Louis 

Appuyé par Yvan Urunuela, Elsa Myotte et Annie Robidoux 

LE CANDIDAT EST ÉLU À MAJORITÉ. 

 

À LA VICE-PRÉSIDENCE AUX AFFAIRES PÉDAGOGIQUES : Julie Cloutier 

Appuyée par Chantal Deslauriers, Éliane Delisle et David Schwinghamer 

LA CANDIDATE EST ÉLUE À MAJORITÉ. 

 

AU POSTE DE SECRÉTAIRE ET RESPONSABLE DES COMMUNICATIONS : Caroline Joly 

Appuyée par Elsa Myotte, Marie-Claire Sancho et Pierre Bayard 

LA CANDIDATE EST ÉLUE À MAJORITÉ. 

 

AU POSTE DE TRÉSORIER : David Schwinghamer 

Appuyé par Marie-Hélène Hofbeck, Martin Thibault et Isabelle Héroux 

LE CANDIDAT EST ÉLU À MAJORITÉ. 

 

AUX POSTES DE CONSEILLERS ET CONSEILLÈRES (4 postes à combler) : 

CANDIDATE : Bibiane Charland 

Appuyée par Michèle Bastien, Walter Tshibangu et Julie Cloutier 

 

CANDIDATE : Isabelle Héroux 

Appuyée par Bernard St-Louis, Catherine Poisson et Annie Lavallée 

 

CANDIDAT : Jérémie Dion 

Appuyé par Sylvain Ferland, Geneviève Nault et Julie Cloutier 

 

CANDIDATE : Élisabeth Lalonde 

Appuyée par Véronique Savaria, Chantale Messier et Bernard St-Louis 

LES CANDIDAT.E.S SONT ÉLU.E.S À MAJORITÉ. 

 

La destruction des bulletins est proposée par Gaston Sauvé et appuyée par Michèle Bastien.  

 

 6.3 Comité d’élections (1 poste à combler) 

Ginette Cartier propose Fabrice Desormeaux.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Il accepte et est élu par acclamation.  

 

 6.4 Élection des vérificateurs pour 2022-2023 (2 postes à combler) 

Éliane Delisle propose Alain Bernier.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Il accepte et est élu par acclamation.  

Un poste demeure vacant. 

 

 6.5 Comité des relations du travail pour 2023-2024 (2 postes à combler) 

Isabelle Héroux propose Alain Long. 

Julie Millette propose Carine Blais. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.6 Commission des études (8 postes à combler) 

6.6.1 Regroupements 

6.5.1.1 Arts et lettres (1 poste à combler) 

La candidature de Philippe Labarre est recommandée par le Département de français et lettres et proposée 

par Catherine Chartrand-Laporte. 

Il accepte et est élu par acclamation. 
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6.5.1.2 Sciences humaines (1 poste à combler) 

La candidature de Sophie Roy est recommandée par le Département de sciences sociales et proposée par 

Marion Beaulieu. 

Elle accepte et est élue par acclamation. 

 

6.5.1.3 Techniques de la santé (1 poste à combler) 

La candidature de Julien Couturier est recommandée par le Département de soins préhospitaliers d’urgence 

et proposée par Sylvain Ferland. 

Il accepte et est élu par acclamation. 

 

6.5.1.2 Techniques physiques (1 poste à combler) 

La candidature d’Éliane Delisle est recommandée par le Département de génie civil, géomatique et dessin 

technique et proposée par Stéphanie Croteau-Gauthier. 

Elle accepte et est élue par acclamation. 

 

6.5.2 Toute provenance 

6.5.2.1 Secteur technique (2 postes à combler) 

Éric Athlan propose Bibiane Charland. 

Aurélie Girard propose Kim Riverin. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.5.2.2 Secteur préuniversitaire (1 poste à combler) 

Martin Bouchard propose Sylvain Lacoursière. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 

 

6.5.2.3 Formation générale (1 poste à combler) 

Chantal Deslauriers propose Thomas Dussert. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 

 

6.6 Personnes enquêtrices et substitut (2 postes à combler) 

Kim Riverin propose Alain Long au poste de personne enquêtrice. 

Alain Long propose Laurence Daigneault Desrosiers au poste de personne substitut. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.7 Comité des dons spéciaux (3 postes à combler) 

Kim Riverin propose Douce Michaud. 

Julie Martin-Guay propose Philippe Labarre. 

Thomas Dussert propose Samaël Beaudoin. 

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.8 Conseil d’administration (1 poste à combler) 

Carly Milorin propose Julie Gauthier. 

Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation. 

 

6.9 Comité-conseil à la recherche (3 postes à combler) 

Sophie Crevier propose Marie-Pier Robitaille.  

Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation 

Deux postes demeurent vacants. 

 

6.10 Comité de recours (1 poste à combler) 

Ginette Cartier propose Alain Cadotte.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation 
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6.11 Comité santé et sécurité au travail (2 postes à combler) 

Éric Athlan propose Kim Riverin. 

Chantal Asselin propose Michèle Bastien.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.12 Équipe santé mieux-être (2 postes à combler) 

Les deux postes demeurent vacants. 

 

6.13 Comité institutionnel de protection des animaux – CIPACA (1 poste à combler) 

Caroline Leduc propose Annie Lavallée.  

Il n’y a pas d’autre candidature. La candidate accepte et est élue par acclamation.  

 

6.14 Comité de biosécurité et biosûreté (1 poste à combler) 

Kim Riverin propose Sylvain Beausoleil.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 

 

6.15 Comité d’aménagement des locaux (3 postes à combler) 

Kim Riverin propose Gilles Bénichou. 

Frédéric Adam propose François Séguin. 

Aurélie Girard propose Kim Riverin.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Ces personnes acceptent et sont élues par acclamation. 

 

6.16 Comité de l’affichage (1 poste à combler) 

Marie-France Beauchemin propose Daniel Lévesque.  

Il n’y a pas d’autre candidature. Le candidat accepte et est élu par acclamation. 

 

7. INFORMATIONS 

Caroline Joly invite les personnes présentes à l’assemblée à participer au souper de fin de d’année du 

SPECA qui aura lieu le 26 mai prochain, au Café Qu’on Sert. 

 

8. VARIA 

Il n’y a aucun varia. 

 

 

L’assemblée est levée à 11 h 41 

 

 

Adopté le : __________________________________ 

 

 

 

 

 

_____________________________________ ________________________________________ 

Présidente Secrétaire et responsable des communications 
 


